

Accionar operativo de la POLFA contra el contrabando de arroz

Las estrategias operativas implementadas por la Dirección de Gestión Policía Fiscal y Aduanera, dirigidas a la represión del contrabando en todo su contexto y especialmente de productos de primera necesidad, vienen aportando resultados tangibles y contundentes contra el ingreso ilegal de **arroz y azúcar, entre otros**, en las zonas de mayor influencia de esta problemática, como es la región Nororiente de Colombia.

Aspectos de interés

❖ El accionar de la Policía Fiscal y Aduanera contra el comercio ilegal de arroz, ha arrojado resultados representativos tales como **la aprehensión de 35.000 kilogramos de arroz transportados en un tracto camión y 124.850 kilogramos de arroz hallados en una bodega; asimismo fueron aprehendidos 16.416 kilogramos de arroz transportados en diferentes vehículos.**



❖ Frente a lo anterior y durante las acciones operativas se ha evidenciado que la modalidad más utilizada por los contrabandistas en esta zona es el contrabando abierto, en este sentido, empaacan pequeñas cantidades de arroz, azúcar y toda clase de mercancías, en vehículos procedentes de Venezuela, cuyo destino final de almacenamiento son las *bodegas, fincas, rancherías y parqueaderos* ubicados principalmente en los sectores de **Paraguachon, Carraipia, Mayayura, Montelara, Albania, Uribía y Maicao**; para su posterior comercialización y distribución.

Asimismo, se deja entrever la integración de grandes cantidades de vehículos cargados con productos perecederos, que se movilizan a altas velocidades y de manera agresiva para evitar los controles aduaneros, **“Caravanas de la Muerte”**

Elementos de Información

El día **280611**, en el kilometro 97 de la vía que conduce de Maicao al corregimiento de Carraipia y hacia el departamento del Cesar, fueron interceptados cinco vehículos que transportaban **16.416** kilogramos de arroz de procedencia Venezolana, sin documentos o facturas que justifiquen su legal introducción al territorio aduanero nacional así:

- **Vehículo no 1:** Ford 350, placa a94bh7a, el cual transportaba **4.800 kilogramos de arroz.**



- **Vehículo no 2:** Ford 350, placa A15BN0A, el cual transportaba **4.800 kilogramos de arroz.**



- **Vehículo**
Ford 350,
QFA 851,



no 3:
placa
que

transportaba **4.320 kilogramos de arroz.**

- **Vehículo no 4:** Ford 150, placa BEQ 714, el cual transportaba **1.632 kilogramos de arroz.**



- **Vehículo no 5:** Mazda 626, placa NMF 066, el cual transportaba **864 kilogramos de arroz y 50 galones de combustible tipo gasolina.**



De igual forma, mediante actividades de verificación realizadas por parte del personal del Nivel Central y de la División de Gestión de Control Operativo POLFA Ríohacha, el día **300611**, se interceptó un vehículo tipo tracto camión, el cual transportaba **700 bultos (35.000 kilogramos)** de arroz en sacos blancos, sin marcas, ni logotipos.



Asimismo, se logró la ubicación de una bodega (utilizada como parqueadero fachada) donde fue cargado el vehículo, situada en la carrera 6 No 22-62, de Ríohacha, en la cual se encontraron 2.497 bultos de arroz por 50 kilogramos cada uno, con marcas y logotipos de empresas de Buenos Aires (Argentina) y Caracas (Venezuela), de lo cual no presentaron documentación que acreditara su legal introducción al territorio aduanero nacional



Consolidado Estadístico

En lo corrido del año, como resultado de los diversos controles que adelanta la Policía Fiscal y Aduanera a nivel nacional, tanto en las vías de comunicación terrestres, como en los establecimientos de comercio abiertos al público, especialmente en zonas de frontera se han obtenido los siguientes resultados en cuanto a la aprehensión de arroz:

MES	2010		2011	
	CANTIDAD	VALOR	CANTIDAD	VALOR
ENERO	77.722	\$ 150.935.305	58.730	\$ 121.116.979
FEBRERO	110.251	\$ 199.844.482	113.089	\$ 246.720.672
MARZO	80.037	\$ 157.721.807	76.492	\$ 167.588.537
ABRIL	48.402	\$ 90.813.651	87.240	\$ 189.827.138
MAYO	25.232	\$ 49.054.831	181.184	\$ 464.778.729
JUNIO	45.081	\$ 87.367.390	100.047	\$ 231.877.046
JULIO	6.987	\$ 9.108.447	3.502	\$ 10.720.030
TOTAL	393.712	\$ 744.845.913	620.284	\$ 1.432.629.131

Durante el 2011 se ha logrado un incremento del 58% en la cantidad de arroz aprehendido, al pasar de 393.712 kilogramos en el 2010 a 620.284 kilogramos en el 2011; de igual forma las ciudades donde se ha logrado mayores resultados son Cúcuta (\$ 601.114.337), Santa Marta (212.541.757), Ipiales (\$ 212.541.757) y Riohacha (\$ 155.880.021).

DIVISIONES/GRUPOS	2010		2011	
	CANTIDAD	VALOR	CANTIDAD	VALOR
ARAUCA	7.854	\$ 18.849.600	10.041	\$ 38.949.870
BARRANQUILLA	7.174	\$ 8.652.398	10.275	\$ 16.983.278

BUCARAMANGA	1.228	\$ 2.801.531	6.226	\$ 14.829.000
BUENAVENTURA	-	\$ 0	800	\$ 1.752.000
CALI	38.010	\$ 53.348.100	990	\$ 895.950
CARTAGENA	32.674	\$ 57.385.943	23	\$ 46.000
CUCUTA	25.867	\$ 52.217.794	241.533	\$ 601.114.337
IPIALES	156.926	\$ 285.596.195	95.767	\$ 212.541.757
RIOHACHA	49.423	\$ 85.368.128	137.273	\$ 155.880.021
SANTA MARTA	26.836	\$ 103.339.824	86.452	\$ 336.970.760
URABA	1.850	\$ 2.960.000	-	\$ 0
VALLEDUPAR	45.870	\$ 74.326.400	30.904	\$ 52.666.158
TOTAL	393.712	\$ 744.845.913	620.284	\$ 1.432.629.131